

►►► Retour au format normal

Vera presse.fr.

## SECTION DE DIJON

# Le sexisme expliqué aux enfants

Mise en ligne : 2 janvier 2012

Parler aux jeunes de sexisme, les faire réfléchir sur les schémas conventionnels liés aux tâches « féminines » et « masculines », parler des rapports hommes-femmes dans la vie de tous les jours : c'est à cet exercice délicat mais intéressant que s'est livrée la section de Dijon de Mutuelle Entraïn, fin novembre, à Dole (Jura).

Une initiative qui a pu voir le jour grâce au Cer de la Région Sncf puisque c'est au centre de loisirs [1] qu'il gère, le long du canal, qu'elle s'est déroulée. Aline Bizot, présidente de la section de Dijon, explique l'importance de cette initiative : « Mettre en place des actions de prévention basées sur le respect mutuel et la connaissance de l'autre est de notre responsabilité mutualiste et humaine. Il faut contribuer à casser les barrières entre les sexes, qui alimentent les comportements sexistes, voire la violence, entre garçons et filles. »

La section a fait appel à l'association Femmes Debout [2], implantée à Dole depuis 1996, pour intervenir sur cette thématique, et la municipalité a apporté son soutien à l'opération.

En ce mercredi après-midi, l'initiative est donc présentée aux enfants de 7 à 11 ans du centre de loisirs. Le matin, avec les animateurs, ils ont déjà appréhendé la thématique par le théâtre en préparant deux sketches qu'ils joueront en fin d'après-midi.

La séance est animée avec finesse et simplicité par la directrice de l'association, Yassia Boudra. Elle demande aux enfants, auxquels on a distribué une feuille sur laquelle sont tracées des cases vides : « Dessinez un personnage qui fait le ménage » ou « Maintenant, dessinez une personne qui fait du bricolage », puis « quelqu'un qui fait de la danse... ». Les jeunes, munis de feutres, s'exécutent et, ensuite, expliquent leurs dessins. « Pour le ménage, j'ai fait un papa. Parce que mon papa, il passe l'aspirateur. » Yassia Boudra intervient : « Tu trouves que c'est normal ? » « Ben, oui ! », rétorque le garçon. Une fillette, elle, est plus sceptique : « Ce sont plutôt les filles qui font le ménage. Les garçons, c'est plus paresseux ! » L'animatrice propose à la fin de chaque séquence sa version. Qui va à l'encontre du cliché. Et demande aux enfants de commenter : « Qu'en pensez-vous ? Cela vous paraît-il juste ? »

A chaque activité, les enfants sont invités à réfléchir aux situations qu'ils connaissent ou qu'on leur présente. La question des métiers et les violences entre garçons et filles, à l'école, sont également abordées. « Comment réagissez-vous ? » interroge Yassia. « Si un garçon m'embête, répond une fillette décidée, je lui donne une claque ou un coup